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ОТЧЁТЫ

ПОЯВИТСЯ ЛИ 
В СЕЛЯЕВА 
АСФАЛЬТ?
ОТВЕТ СЕЛЯЕВЦАМ ДАЛ ГЛАВА 
КАМЫШЕВСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ 
АНАТОЛИЙ МАЛЁВ

ЦИФРА

3 из 5 
НАСЕЛЕННЫХ 

ПУНКТОВ 
Камышевского 

поселения 
газифицированы. 

Жители 
Селяева 

ждали 
прихода 

газопровода 
12 лет

40 
МЛН РУБ. 
выделено 

из федерального 
бюджета 

на строительство 
подводящего га-

зопровода 
в Селяева

60 
ДЕТЕЙ 

занимаются 
в селяевской 

секции 
дзюдо

ИГОРЬ 
ИШИМОВ, 

глава 
Аргаяшского 

района

В Селяева 
успешно реализо-
ван проект гази-

фикации деревни. 
Впервые нам 

удалось за один 
год построить и 

подводящий, 
и разводящий 
газопроводы. 

Жители активно 
газифицируют 

свои дома. С теми, 
у кого возникли 
сложности при 
подключении, 

будем работать 
индивидуально. 
Одним из самых 

острых для 
селяевцев 

стал вопрос 
медицинского 
обслуживания. 

Все вопросы взял 
на контроль, 

будем решать их 
совместно 

с руководством 
районной 
больницы.

Отчеты глав 
сельских 

поселений 
завершены. 
Но диалог 

с жителями 
продолжается.

МАРАТ 
АБДУЛВАЛЕЕВ, 

корреспондент/
vk.com/marat_

abdulvaleyev

Экзамен по результатам работы сель-
ской власти принимали местные жители 
и глава района Игорь Ишимов. Жители 
работой главы довольны: в их дома 
наконец-то пришел газ.

 
«Восход» подробно рассказывал обо 

всех этапах строительства газопровода. 
Эпопея растянулась на 12 лет, но актив-
ные действия произошли за последние 
пару лет благодаря слаженной работе 
сельской и районной администраций, их 
взаимодействию с профильными органи-
зациями. От имени жителей за голубое 
топливо поблагодарила всех причастных 
сельский депутат Назира Шайхитдинова. 
Более 140 домохозяйств получат газовое 
отопление, а жители новостроек смогут 
воспользоваться программой догазифи-
кации и бесплатно подвести газопровод к 
участку. 

НА ВСЕ 220
Газификация Селяева высвободит 

электрические мощности. Сейчас лампы в 
домах селяевцев светят тускло. В деревне 
много домов с электроотоплением, а на-
пряжение в сети редко доходит до стан-
дартных 220 Вольт. Электрики перебрасы-
вали фазы, но это не помогло. Игорь Вик-
торович посоветовал написать коллектив-
ное заявление в энергослужбу, а решение 
ситуации с низким напряжением взял на 
личный контроль. 

В доме Музамиля Бадритдинова уже 
заработал газовый котел. Пенсионер под-
готовил пакет документов на компенса-
цию, ведь до 100 тыс. рублей подтверж-
денных затрат возмещает государство. 
Для оформления ему нужно обратиться в 
управление социальной защиты населе-
ния. Это нововведение в законодательс-
тве пришлось как нельзя кстати: Селяева 
в недалекой перспективе прирастет новы-
ми участками. Из районного бюджета пот-
рачено 1,2 млн. руб. на генеральный план 
Камышевского поселения. Земля под ИЖС 
появится по ул. Школьной. Правда, глава 
поселения посоветовал жителям покупать 
участки не впрок, а сразу начинать строй-
ку. В Камышевке сельская администрация 
провела большую и затратную работу по 
отсыпке новых улиц, но множество участ-
ков стоят пустыми. 

ТОЧКИ ПРИТЯЖЕНИЯ
Встреча с населением проходила в 

сельском клубе. В нем прохладно – рабо-
тали не все инфракрасные обогреватели. 
Заведующая учреждением Альфира На-
фикова посетовала, что накануне было 
тепло, но случилась поломка. В ответ Ана-
толий Малев пообещал, что перед нача-
лом нового отопительного сезона в клубе 
будет газовое отопление. Сейчас же за 
тепло в клубе приходится платить до 40 
тыс. рублей в месяц! Глава района отме-
тил, что социальные объекты также вхо-
дят в программу догазификации, но при 
условии, что учреждения функционируют.  

Селяевский клуб давно стал точкой 
притяжения. Здесь работает детский тан-
цевальный кружок, проводятся культур-
но-массовые мероприятия. Во второй 
половине располагается спортивный зал. 
В светлом помещении занимаются дзю-

до 60 детей со всего поселения, а тренер 
высшей категории, мастер спорта России 
Риф Хафизов ежедневно приезжает на 
тренировки из райцентра. Будучи урожен-
цем Селяева, он вкладывает в ребят мно-
го сил, стараясь, чтобы они превзошли его 
уровень. Воспитанники отвечают побе-
дами. Ильяна Закирова в прошлом году 
завоевала серебро областного турнира и 
вошла в сборную команду региона. Ны-
нешний спортивный год девушка также 
начала с побед, закрепившись на пятой 
строчке рейтинга УрФО. 

Со дня на день в деревне заработает 
ФАП. В его ремонт вложены колоссальные 
по сельским меркам восемь млн рублей. 
Конечно, за эти деньги можно было пос-
троить новое здание, но решение при-
нималось региональным Минздравом. 
Решена и кадровая проблема. На работу 
вновь выйдет хорошо знакомая селяев-
цам фельдшер Пальмира Сайфуллина.

САПОГИ – НА РОЛИКИ
Нет проблем в деревне и с водой. Те-

перь она равномерно поступает во все 
дома, включая и те, что на возвышеннос-
тях. Раньше жители жаловались, что в пи-
ковые часы вода до них не доходила. 350 
тыс. из сельского бюджета потрачено на 
отсыпку улиц. Сегодня в Селяева, как и во 
многих других населенных пунктах, в ко-
торых проводилась подземная прокладка 
газопровода, грязно. Но все познается в 
сравнении. Местные в один голос сказа-
ли, что сейчас большой грязи нет, а через 
пару недель все высохнет. Раньше через 
центр деревни проходила такая колея, что 
в непогоду можно было проехать только 
на тракторе.  

Анатолий Николаевич пообещал се-
ляевцам, что уже через два года улицы 
приобретут асфальтовое покрытие. А пока 
администрация готовит проектно-смет-
ную документацию. Улицы отгрейдируют 
и утрамбуют. Это пойдет на пользу буду-
щим дорогам, чтобы они не провалились 
в первый год после постройки. Если все 
пойдет по плану, в 2025 г. селяевская де-
твора сменит резиновые сапоги на роли-
ковые коньки и скейтборды. 

Но в первую очередь покроют асфаль-
том улицы, по которым ходит школьный 
автобус в Метелева, и участок дороги от 
Кузяшева до Чапаева.  

– Там, где возят детей, дорога должна 
соответствовать нормативам, желатель-
но ее заасфальтировать, – отметил Игорь 
Викторович. 

По мере решения старых проблем 
возникают новые. Жители многих насе-

ленных пунктов района бьют тревогу: не-
где пасти скот. Туда, где раньше лежала, 
казалось бы, бесхозная земля, сегодня 
доступ ограничен либо закрыт. Некогда 
ничьи участки оказались чьими-то пая-
ми. Селяева не исключение. Здорово, что 
земля вокруг деревни не зарастает бурь-
яном, обрабатывается, с другой сторо-
ны – уменьшается количество пастбищ. 
Селяевцы задали главе района вопрос: 
кто заведует землями государственного 
сортоиспытательного участка? Доступ на 
них перекрыли арендаторы, не подпуская 
сельский табун. Глава района пообещал 
разобраться в этом вопросе.  

СДЕЛАНО В СЕЛЯЕВА
Деревенские задали вопрос и о землях 

за рекой. Игорь Викторович рассказал, что 
еще 10 лет назад этот участок переведен 
в земли промышленности, но подготовка 
под грядущее строительство начата толь-
ко сейчас. Скоро селяевская глина станет 
основой для красного кирпича, который 
будут здесь изготавливать. Завод, по 
предварительным прикидкам Анатолия 
Николаевича, даст около 20 рабочих мест.  

Глава района отметил, что это не 
единственное в районе перспективное 
производство. Губернатор Алексей Тек-
слер дал поручение найти в районе еще 
одну новую площадку. В разгар эпидемии 
коронавируса Россия закупала необходи-
мые баллоны с кислородом в Германии, 
но курс на импортозамещение даст воз-
можность наладить такое производство 
у нас. Для этого необходимы свободные 
мощности  электроэнергии. Подходящие 
подстанции имеются на территории Ка-
мышевского, Кулуевского и Яраткуловско-
го поселений. Так что Аргаяшский район 
рассматривается как одна из возможных 
площадок нового производства.

ГРУЗ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
Коснулся разговор и вывоза крупно-

габаритных отходов. Ветки деревьев, ос-
тавшиеся лежать у контейнерных площа-
док с прошлогодних субботников, старая 
мебель, бытовая техника «украшают» как 
райцентр, так и другие населенные пунк-
ты. В отсутствие альтернативы некоторые 
безответственные селяне сваливают круп-
ные отходы где попало. Анатолий Малев 
пожурил селяевцев за мусор на пашне за 
кладбищем – за такое деяние светит круп-
ный штраф! Впереди весенние субботни-
ки, и жителям деревни стоит задуматься 
об ответственности за нарушение эколо-
гических норм. Мусор может обойтись 
очень дорого. 

После завершения 
газификации 

в Селяева 
займутся 

дорожным 
обновлением, 

а пока местная 
ребятня только 

мечтает погонять 
по деревне 
на роликах. 

Фото 
ИЛЬВИРЫ 

ИЛЬМУРЗИНОЙ.


